

Rainer Kellmayer

Rainer Kellmayer, in Lörrach geboren, studierte schon während der Schulzeit als externer Student an der Musikakademie Basel Querflöte. In dieser Zeit war er mehrfach Preisträger beim Bundeswettbewerb "Jugend musiziert". Nach dem Abitur im Jahr 1973 absolvierte Kellmayer den Wehrdienst als Flötist im Heeresmusikkorps 9 (Stuttgart).

Das anschließende Musikstudium an der Hochschule für Musik und Darstellende Kunst in Stuttgart bei Prof. Karl-Friedrich Mess schloss er 1980 mit der "Staatlichen Musiklehrerprüfung" ab. Ein Aufbaustudium an der Musikhochschule Karlsruhe (bei Prof. Renate Greiss-Armin) mit dem Abschluss "Künstlerische Reifeprüfung" folgte. Bereits während des Studiums war Kellmayer als Flötist im Orchester des Ulmer Theaters engagiert. Anschließend langjährige Mitarbeit bei verschiedenen Berufsorchestern (u.a. Stuttgarter Philharmoniker, Württembergisches Staatstheater Stuttgart, Württembergische Philharmonie Reutlingen).

Von 1983-1988 war Kellmayer hauptamtlicher stellvertretender Schulleiter der Musikschule Plochingen; 1989 wurde er zum Leiter der Musikschule Denkendorf berufen.

Erstem Dirigierunterricht bei Harry D. Bath (ehemaliger Chefdirigent des Landesblasorchesters Baden-Württemberg) folgte ein Dirigierstudium an der Stuttgarter Musikhochschule bei Prof. Christoph Adt. Kellmayer leitete die Stadtkapelle Esslingen von 1989-1999 und wurde im Jahr 1995 zum Musikdirektor ernannt. 1995-1998 war er künstlerischer Leiter des Symphonieorchesters der Stadt Ostfildern. Langjährige Tätigkeit als Soloflötist und Stimmführer im Landesblasorchester Baden-Württemberg und Mitarbeit im Blasmusik-Kreisverband Esslingen (u.a. Kreisverbandsdirigent und Dirigent des Kreisjugendblasorchesters Esslingen).

Seit 1985 Juror bei "Jugend musiziert" auf Regional- und Landesebene sowie im Blasmusikbereich. Kellmayer war in der Jury mehrerer Landesmusikfeste und Jurymitglied bei den Bundesmusikfesten in Friedrichshafen (2001), Würzburg (2007) und dem Deutschen Musikfest in Osnabrück (2019.)

Seit 2019 arbeitet Rainer Kellmayer als freiberuflicher Musiklehrer und als Dozent am Musikzentrum des BVBW in Plochingen. Zudem ist er Musikrezensent mehrerer Tageszeitungen.